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Juízes ouvem argu-
mentos do governo 
Biden, que contesta 
proibição praticamen-
te total de procedimen-
to no estado de Idaho

Centenas de manifes-
tantes se reuniram 
em frente ao prédio 
da Suprema Corte 

dos Estados Unidos, em Wa-
shington, na quarta-feira. O 
grupo era composto, princi-
palmente, de defensores do 
direito ao aborto.

Alguns manifestantes con-
trários ao procedimento tam-
bém participaram do ato e 
gritavam “A favor da escolha é 
uma mentira, os bebês nunca 
escolhem morrer”. Em res-
posta, os manifestantes pelo 
direito ao aborto gritaram: 
“Pró-vida é uma mentira, eles 
não se importam se as pes-
soas morrem”.

A Suprema Corte voltou a 
tratar o direito ao aborto na 
quarta-feira (24). Juízes da 
mais alta instância da Jus-
tiça americana discutem os 
argumentos do governo do 
presidente Joe Biden contra 
uma decisão do estado de 

Manifestantes protestam durante análise 
de caso sobre aborto na Suprema Corte

Merrick Garland caracterizou o 
caso como parte da promessa 
do departamento de “trabalhar 
incansavelmente para prote-
ger e promover a liberdade 
reprodutiva”.

Idaho argumenta que a 
administração de Biden está 
tentando adaptar a lei federal 
conhecida como “EMTALA” — 
ou a Lei de Tratamento Médico 
de Emergência e Trabalho Ati-
vo — para “criar um mandato 
nacional de aborto em salas 
de emergência do hospital.”

A lei de aborto de Idaho 
tem uma isenção estrei-
ta para abortos fornecidos 
para salvar a vida de uma 
mulher grávida. No entanto, 
o Departamento de Justiça 
argumenta que a lei fede-
ral se sobrepõe às proibi-
ções estaduais que vetam os 
médicos de emergência de 
oferecerem o procedimento 
para as mulheres grávidas 
que estejam em alguma si-
tuação, que ainda não seja 
considerada fatal.

Idaho é um dos sete esta-
dos que implementaram, nos 
últimos dois anos, uma proi-
bição quase total do aborto, 
sem exceção, para proteger a 
saúde de pacientes grávidas.

Uma decisão da Suprema 
Corte dos EUA sobre o caso é 
esperada até o fim de junho.

Divulgação

Pessoas se reúnem durante um protesto em apoio aos 
direitos reprodutivos e ao atendimento emergencial ao 
aborto em Washington, DC, na quarta-feira, 24 de abril

Idaho, que restringiu em 2022 
o aborto em praticamente 
todos os casos.

A administração Biden 
diz que o estado não está 

respeitando uma lei federal 
que garante que os pacientes 
possam receber cuidados de 
emergência. Essa discussão é 
apoiada pelos republicanos.

O Departamento de Justiça 
argumenta que a lei federal exi-
ge que os hospitais ofereçam 
abortos, se necessário, para es-
tabilizar a saúde dos pacientes 

em situação de urgências, mes-
mo em estados como Idaho, 
que proíbem esse procedimen-
to. Na época em que o processo 
foi aberto, o procurador-geral 
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As vacinas salvaram pelo menos 154 milhões de vidas nos últimos 50 anos, o equivalente 
a seis vidas por minuto, segundo um estudo da OMS publicado pela revista científica 
The Lancet na quarta-feira (24).

A Organização Mundial da Saúde destaca em um comunicado que essa estimativa é 
“limitada”.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO 

A Agência Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa) publicou na quarta-feira (24) 
resolução que proíbe a fabricação, a importação, a comercialização, a distribuição, o 
armazenamento, o transporte e a propaganda de dispositivos eletrônicos para fumar, 
popularmente conhecidos como cigarro eletrônico.

Editorial

Enquanto apoiadores de 
Bolsonaro e Lula se “en-
frentam” nas ruas e nas re-
des sociais, os dois partidos 
decidiram dar as mãos. O 
interesse mútuo de cassar 
Sérgio Moro e tentar ficar 
com a vaga do ex-juiz da 
Lava Jato vale mais do que 
as “diferenças”. 

PL e PT também uniram-se 
quando o assunto foi votar 
maior Fundo Partidário da 
história. Os dois partidos 
foram plenamente a favor. A 

conta todo é paga pelo elei-
tor, de direita, de esquerda, 
ou de centro. Para além da 
briga pública, no final das 
contas, todo mundo está 
remando no mesmo barco. 

Bolsonaro vem aí
Os dias 3 e 4 de maio 

serão todos dedicados a 
Bolsonaro pela direita do 
Amazonas. O ex-presiden-
te virá acompanhado de 
Michelle, um raro momen-
to em que os dois via-

jam e cumprem agenda  
política juntos. 

Alberto Neto aposta tudo 
nessa visita para conseguir 
se aproximar de David Al-
meida e Amom Mandel 
nas pesquisas. Por en-
quanto, a candidatura dele  
não decolou.

Caro 
Está dando o que falar o 

ingresso mais caro para ver 
Amazonas FC e Flamengo 
em Manaus. Mais de R$ 

1,7 mil, com taxas inclu-
sas. É preciso ter o bolso 
cheio e muito amor para 
investir nesses 90 minutos  
de futebol. 

Alfinete 
Roberto Cidade deu uma 

ironizada no prefeito David 
Almeida, e pediu que ele 
deixe de ressentimento por 
perder o apoio de Wilson 
Lima. David deu as mãos a 
Eduardo Braga e inviabili-
zou qualquer chance de ter 

Wilson no palanque. 

Anne Moura 
A pré-candidata a prefeita, 

Anne Moura, experimentou 
o que há de pior no PT. 
Perdeu a esperança de ser 
candidata a prefeita em Ma-
naus, depois que Lula man-
dou Marcelo Ramos ocupar 
a vaga. Agora ela culpa os 
colegas de partido que, 
assim como ela, não tem 
o menor poder de peitar  
o presidente.

PT e PL dão as mãos  

A essência do Escotismo
No dia 23 de abril comemo-

ramos o Dia Mundial dos Esco-
teiros. O Movimento Escoteiro 
foi criado, por essência, para 
ser um movimento voltado 
para o jovem, e também fei-
to por eles, com o auxílio de 
adultos voluntários. Se chama 
movimento por estar sempre 
em constante transformação, 
acompanhando as mudanças 
da geração, mas sem perder 
seu propósito educacional.

Por meio de atividades va-
riadas e atraentes, o Esco-
tismo incentiva os jovens a 
assumirem seu próprio de-
senvolvimento. Por meio da 
vivência nas Unidades Esco-
teiras Locais, os jovens apren-
dem e tomam gosto por se 
envolverem com a comuni-
dade, se transformando em 
verdadeiros líderes. Por meio 
da proatividade e da preocu-
pação com o próximo e com 
o meio ambiente, os jovens 
são engajados em construir 
um mundo melhor, mais justo 
e mais fraterno.

É no grupo escoteiro que 
o Escotismo verdadeiramen-
te acontece. Quem aplica as 
atividades, dinâmicas e ajuda 
os escoteiros são os adultos 
voluntários, conhecidos por 
escotistas. Os jovens, por sua 
vez, são divididos conforme 
sua faixa etária para que o 
Programa Educativo possa ser 
trabalhado nas seis áreas de 

desenvolvimento: físico, inte-
lectual, social, afetivo, espiri-
tual e de caráter, com base 
nas características individuais 
de cada fase.

O Programa Educativo foi 
pensado para estar inserido no 
cotidiano dos jovens, de acor-
do com suas necessidades de 
crescimento e do meio onde 
os jovens se desenvolvem, se 
adaptando a diferentes re-
alidades e respeitando sua 
autonomia.

Essa é a visão de futuro, 
ensinada a todos escoteiros, 
contribuindo para a educação 
de jovens, por meio de um 
sistema de valores baseado na 
Promessa e na Lei Escoteira, 
ajudando a construir um mun-
do melhor, onde as pessoas 
se realizem como indivíduos 
e desempenhem um papel 
construtivo na sociedade.

Historicamente, o Escotis-
mo foi fundado pelo lorde 
inglês Robert Stephenson 
Smyth Baden-Powell em 1907 
e é um movimento mundial, 
educacional, voluntário, apar-
tidário e sem fins lucrativos. No 
Brasil ele foi introduzido em 
1910, por meio de marinheiros 
e oficiais da nossa Marinha, 
que trouxeram consigo uni-
formes escoteiros e o interesse 
de semear o movimento no 
país.

Por aqui o movimento só 
veio a ganhar amplitude na-

cional em 1924, com a fun-
dação, no Rio de Janeiro, da 
União dos Escoteiros do Brasil.

Através da prática do tra-
balho em equipe e da vida 
ao ar livre, o objetivo é fazer 
com que o jovem assuma 
seu próprio desenvolvimento 
e torne-se um exemplo de fra-
ternidade, lealdade, altruísmo, 
responsabilidade, respeito e 
disciplina.

O Escotismo é o maior 
movimento organizado de 
educação não formal do 
mundo, representado inter-
nacionalmente pela Organi-
zação Mundial do Movimento 
Escoteiro (WOSM, conforme 
sigla em inglês), e está pre-
sente em mais de 200 países 
e territórios, com um total 
aproximado de 50 milhões de 
filiados. Mais de 300 milhões 
de jovens já passaram pelo 
Movimento Escoteiro desde 
sua criação.

Pensando global e agindo 
local, o Escotismo acredi-
ta que, por meio de boas 
e pequenas ações, podemos 
transformar o mundo. Mun-
dialmente, o Movimento Es-
coteiro pretende ser o mais 
importante movimento edu-
cacional juvenil do mundo, 
possibilitando que 100 mi-
lhões de jovens sejam cida-
dãos ativos em suas comuni-
dades e no mundo, baseados 
em valores comuns.

Augusto Cecílio
Auditor fiscal e professor

1. Pesquise sobre a região: 
Antes de fechar um contrato 
de aluguel, é importante pes-
quisar sobre a região em que 
o imóvel se encontra. Avalie 
a infraestrutura do bairro, se-
gurança, transporte público, 
comércios e serviços disponí-
veis na região. Isso irá garantir 
que você esteja escolhendo um 
lugar que atenda todas as suas 
necessidades.

2. Visite o imóvel pessoal-
mente: É fundamental visitar o 
imóvel pessoalmente antes de 
fechar o contrato de aluguel. 
Certifique-se de verificar todas 
as dependências do imóvel, 
como encanamentos, estrutu-
ra elétrica, estado de conser-
vação e possíveis problemas 
estruturais. Caso identifique 
algum defeito, negocie com 
o proprietário para que ele seja 
resolvido antes da mudança.

3. Leia atentamente o contra-
to: Antes de assinar o contrato 
de aluguel, leia atentamente 
todas as cláusulas e condi-
ções estabelecidas. Verifique 
o prazo de locação, valores, 
reajustes, responsabilidades 
do locador e locatário, entre 
outros detalhes. Em caso de 
dúvidas, consulte um advo-
gado especializado em direito 
imobiliário.

4. Exija um inventário com-
pleto: Ao alugar um imóvel 
mobiliado, exija um inventário 
completo com a descrição de 

todos os móveis e utensílios 
presentes no imóvel. Isso irá 
evitar possíveis problemas no 
futuro em relação à devolução 
dos bens e eventuais danos.

5. Solicite a vistoria do imó-
vel: Antes de se mudar para 
o imóvel, faça uma vistoria 
detalhada juntamente com 
o proprietário ou imobiliária. 
Registre por escrito e foto-
graficamente o estado de 
conservação do imóvel, para 
evitar conflitos no momento 
da devolução.

6. Faça um seguro residen-
cial: Para proteger o seu pa-
trimônio e garantir mais tran-
quilidade durante a locação, é 
recomendável fazer um seguro 
residencial. Esse tipo de segu-
ro cobre eventuais danos ao 
imóvel e aos seus pertences, 
além de oferecer assistência 24 
horas em caso de emergências.

7. Mantenha contato com 
o proprietário ou imobiliária: 
Estabeleça uma boa comuni-
cação com o proprietário do 
imóvel ou a imobiliária res-
ponsável pela locação. Man-
tenha os contatos atualizados 
e informe qualquer problema 
ou necessidade de reparo no 
imóvel prontamente.

8. Cumpra com as obrigações 
do contrato: É fundamental 
cumprir com todas as obriga-
ções estabelecidas no contrato 
de aluguel, como o pagamento 
dos aluguéis e encargos em dia, 

cuidados com a manutenção 
do imóvel, entre outros. O 
descumprimento das cláusulas 
contratuais pode gerar multas 
e até mesmo a rescisão do 
contrato.

9. Guarde todos os docu-
mentos relacionados à loca-
ção: Mantenha organizados e 
em segurança todos os docu-
mentos relacionados à locação 
do imóvel, como o contrato 
de aluguel, comprovantes de 
pagamentos, vistorias, corres-
pondências e demais registros. 
Eles serão úteis em caso de 
necessidade de comprovação 
de informações.

10. Esteja ciente dos seus 
direitos e deveres: Conheça os 
seus direitos e deveres como 
locatário, de acordo com a le-
gislação vigente. Esteja ciente 
de suas responsabilidades em 
relação ao imóvel alugado e 
saiba como proceder em caso 
de problemas, como atraso no 
pagamento do aluguel, danos 
no imóvel, entre outros.

Seguindo esses 10 cuidados 
essenciais ao alugar um imóvel, 
você estará mais preparado 
para aproveitar essa nova fase 
da sua vida com tranquilidade e 
segurança. Lembre-se sempre 
de buscar informações e orien-
tações de especialistas em caso 
de dúvidas ou situações adver-
sas, para garantir uma expe-
riência positiva e satisfatória 
durante a locação do imóvel.

Bacharel em Adm Empresas FGV-Sp,  Pós Graduado em Marketing ISAE Am, Pós Graduado e Metodologia 
do Ensino Superior Fametro, Vice-Presidente CRECI Am 18° Região, Corretor há 15 anos.

CRECI 2131PF

@khaledhauachejr
hauache@gmail.com 

92 99122-1000Khaled Hauache

10 Dicas para quando for alugar um imóvel
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Cidades

Banco Interamericano 
de Desenvolvimento 
deu parecer favorável 
ao edital de licitação 
para o serviço de água 
e saneamento

O governador Wilson 
Lima reforçou ao 
Banco Interameri-
cano de Desenvol-

vimento (BID), na terça-feira 
(23/04) em Brasília, o compro-
misso do Governo do Ama-

Governandor no encontro com o representante do BID no Brasil, Morgan Doyle

DIEGO PERES / SECOM

Wilson Lima reúne com BID e reforça 
compromisso com obras do Prosai Parintins

zonas na realização das obras 
do Programa de Saneamento 
Integrado (Prosai) de Parintins 
(a 369 quilômetros de Manaus), 
incluindo a resolução de for-
ma definitiva da questão da 
água contaminada por metais 
pesados que abastece as resi-
dências e ameaça a saúde da 
população da cidade.

No encontro com o repre-
sentante do BID no Brasil, 
Morgan Doyle, o governador 
do Amazonas lembrou que a 
antecipação das obras – antes 
da assinatura do contrato de 
empréstimo – a partir do edi-
tal assinado em março pelo 

Prosamin+
O Estado mantém com o 

BID operação para o Pro-
grama Social e Ambiental 
de Manaus e Interior (Pro-
samin+) na área que abrange 
as comunidades da Sharp e 
Manaus 2000 (zonas leste e 
sul, respectivamente), bene-
ficiando diretamente mais de  
60 mil pessoas.

Os investimentos somam 
US$ 114 milhões, sendo US$ 
80 milhões financiados pelo 
BID e US$ 34 milhões de con-
trapartida estadual. As obras 
iniciaram em 2022 e devem 
seguir até 2025.

governador vai selecionar a 
empresa para realizar o forne-
cimento de água tratada para 
toda a cidade e de esgoto.

“A gente veio aqui ao BID 
pedir autorização para que 
nós iniciemos o processo de 
licitação para iniciar a parte 
de ampliação da rede de dis-
tribuição de água e rede de 
esgoto“, afirmou Wilson Lima.

O governador recebeu do 
BID a sinalização positiva para 
que o edital prossiga a fim de 
que a empresa que vai realizar 
a obra de água e esgoto seja 
selecionada. A previsão é dar 
ordem para o serviço até o fim 

deste semestre, na semana do 
Festival de Parintins, ocasião 
em que também está prevista 
a assinatura do contrato de 
empréstimo entre o Banco e 
o Estado.

Wilson Lima esteve acom-
panhado dos secretários es-
taduais Fausto Júnior (De-
senvolvimento Urbano e 
Metropolitano), Marcellus 
Campelo (Unidade Gestora 
de Projetos Especiais) e Inês 
Carolina Simonetti (Relações 
Federativas e Internacionais).

Prosai
O Prosai de Parintins prevê 

investimentos de US$ 87,5 mi-
lhões, sendo US$ 70 milhões 
financiados pelo BID e a contra-
partida do Governo do Amazo-
nas de US$ 17,5 para urbaniza-
ção, saneamento e habitação.

O pedido de empréstimo 
já foi aprovado pela direto-
ria do BID, pela Secretaria 
do Tesouro Nacional (STN) 
e pela Procuradoria Geral da 
Fazenda Nacional (PGFN). No 
momento, aguarda o envio 
do Ministério da Fazenda à 
Casa Civil do Governo Fe-
deral, que irá submeter ao 
Senado da República, antes 
da assinatura.

redacao@vanguardadonorte.com.br |  Da redação

Governo do AM entrega 59 cadeiras de 
rodas e de banho para Prefeitura de Pauini

Governo do Amazonas alerta para 
o fim da vacinação da febre aftosa

O Governo do Amazonas 
entregou 59 cadeiras de rodas 
e banho para o município 
de Pauini (a 923 quilômetros 
de distância de Manaus), na 
quarta-feira (24/04). A ação 
coordenada pela Secretaria 
de Estado de Justiça, Direitos 
Humanos e Cidadania (Sejusc) 
auxilia cidadãos em vulnera-
bilidade social, baixa locomo-
ção e Pessoas com Deficiência 
(PcD) da cidade. 

A ação é fruto da Emenda 
Parlamentar n.° 109/2023, 
oriunda do deputado esta-
dual Adjuto Afonso. Ao todo, 
foram disponibilizadas 32 ca-
deiras de rodas universais e 27 
unidades para banho para a 
população, totalizando uma 
aplicação de R$ 99.867,73. 

A entrega ocorreu no audi-
tório da secretaria, localizada 
no conjunto Celetramazon, 
bairro Adrianópolis, zona 
centro-sul.

Conforme o prefeito de 
Pauini, Renato Afonso, foi 
realizado um levantamento 
no município acerca da de-
manda da solicitação, e com a 
parceria com o Governo do Es-
tado, todas as cadeiras serão 

Na quarta-feira (24/04) é 
comemorado o Dia do Boi, 
que representa quase 95% 
do rebanho total de boví-
deos no Amazonas e tem 
a sanidade fiscalizada pela 
Agência de Defesa Agro-
pecuária e Florestal do Es-
tado do Amazonas (Adaf). 
Faltando sete dias para o 
fim da vacinação contra 
a febre aftosa, o Governo 
do Amazonas reforça, nes-
ta data, a importância de 
os pecuaristas vacinarem 
seu rebanho e realizarem 
a notificação obrigatória 
junto à Adaf para tornar o 
estado livre de febre aftosa 
sem vacinação.

A última campanha de 
vacinação contra a febre af-
tosa acontece nos 49 muni-
cípios amazonenses onde 
a imunização do rebanho 
ainda é obrigatória. A va-
cinação segue até o dia 30 
deste mês e a comunicação 
da vacinação pode ser feita 
até 15 de maio em um dos 
escritórios da autarquia ou 
por meio do atendimento 
remoto no telefone (92) 

entregues de forma específica 
a cada pessoa que solicitou.

“Foi feito um levantamento 
no município e todas as cadei-
ras estão devidamente com 
laudo e CPF de cada pessoa, 
a entrega será feita assim, 
ordenadamente, e com es-
ses critérios. Pessoas carentes, 
que necessitam mesmo, e não 
têm condições de ter uma ca-
deira de rodas, então fizemos 
essa ação com o Governo do 
Estado para proporcionar essa 
ajuda para aquelas pessoas”, 
declarou o prefeito.

Luiza Almeida, secretária 

99238-5568.
Febre aftosa é uma do-

ença contagiosa que cau-
sa perdas de produção, 
sacrifício compulsório de 
animais e interdição de 
propriedades. Por isso, o 
médico veterinário e di-
retor-presidente da Adaf, 
José Omena, convoca to-
dos os produtores ama-
zonenses a valorizarem o 
seu rebanho.

“Neste Dia do Boi, a Adaf 
conclama o produtor a ze-
lar pela sanidade dos seus 
animais, aderindo à última 
campanha de vacinação no 
estado e fazendo a notifi-
cação junto aos nossos es-
critórios locais. Produtor, 
ajude o Amazonas a obter 
o status de livre de febre 
aftosa sem vacinação e a 
expandir para novos mer-
cados a carne produzida 
aqui”, destacou.

Números
Segundo dados da Ge-

rência de Defesa Animal 
(GDA), da Adaf, o reba-
nho bovino amazonense 

executiva da Sejusc, desta-
cou que a iniciativa é uma 
forma de garantir assis-
tência do Estado aos PcD  
do município.

“Com as entregas de cadei-
ras de rodas garantimos a 
assistência das Pessoas com 
Deficiência e baixa mobilida-
de, como idosos também. 
Por meio da SePcD, atuamos 
em diversas frentes, desde 
a garantia dos direitos e 
promoção da inclusão social, 
além de diversos serviços 
especializados”, relembrou 
a secretária.

alcançou, no ano passado, 
mais de 2,4 milhões de 
animais, um crescimento 
de 11,18%, no comparativo 
com o mesmo período de 
2022, com 2,1 milhões de 
cabeças. Em 2023, a produ-
ção de bovídeos (bovinos e 
bubalinos) atingiu a marca 
de 2,5 milhões de animais, 
sendo os bovinos quase 
95% do total.

Os municípios com maior 
representatividade na pro-
dução bovina são Lábrea 
(652,2 mil), Boca do Acre 
(474,8 mil) e Apuí (293 mil).

PRIMEIRO DIAÚLTIMA SEMANA

A ação, coordenada pela Sejusc, auxilia cidadãos em vulnerabilidade social, 
baixa locomoção e Pessoas com Deficiência da cidade

Produtores têm até o dia 30 
de abril para vacinar o rebanho 

Lincoln Ferreira/Sejusc
Divulgação



SSP-AM anuncia instalação do Núcleo de Repressão 
a Roubos no Transporte Coletivo e Rotas

A Secretaria de Esta-
do de Segurança 
Pública do Amazo-
nas (SSP-AM) anun-

ciou, na terça-feira (23), a 
instalação do Núcleo de Re-
pressão a Roubos no Trans-
porte Coletivo e Rotas do 
Polo Industrial de Manaus. 
O anúncio foi feito pelo se-
cretário da SSP-AM, coronel 
Vinícius Almeida, durante 
apresentação do índice de 
redução dos crimes de rou-
bos ao transporte público 
na capital, que durante o 
primeiro trimestre deste ano 
caíram 21%.

O Núcleo vai funcionar 
nas dependências da Dele-
gacia Especializada em Rou-
bos, Furtos e Defraudações 
(DERFD), na rua J, no bairro 
Alvorada 3, na zona centro-
-oeste de Manaus. O Centro 
será coordenado pela Polícia 
Civil do Amazonas (PC-AM), 
e terá como responsável, o 
delegado Charles Araújo.

Conforme o secretário da 
SSP-AM, a instalação do Nú-
cleo é mais uma entrega 
das Forças de Segurança. 
Ele explicou como foram 
as tratativas para a criação 
do Centro, cuja finalidade é 
proporcionar mais tranqui-
lidade para quem utiliza do 
transporte coletivo.

“Estamos muito atentos e 
estamos trabalhando mui-
to na busca de melhorar a 
qualidade de vida da popu-
lação de Manaus. Para che-
garmos à instalação desse 
Núcleo, nós tivemos várias 
rodadas de diálogos tan-
to com o Sinetram, quanto 
com as indústrias do Polo 

Industrial de Manaus, para 
compreender no que deve-
ríamos avançar no Estado 
do Amazonas para levar 
mais qualidade de vida aos 
trabalhadores”, destacou  
o secretário.

Como vai funcionar
O delegado-geral da PC-

-AM, Bruno Fraga, agrade-
ceu ao secretário pelo apoio 
que viabilizou a efetivação 
da determinação do go-
vernador Wilson Lima, que 
solicitou atenção redobrada 
aos casos de roubo em co-
letivos de transporte e rotas 
em Manaus. Fraga explicou 
como o Centro vai funcionar.

O Núcleo vai forta-
lecer as ações das 
Forças de Seguran-
ça, que durante o 
primeiro trimestre 
deste ano alcança-
ram 21% de redução

“Esse Núcleo vai permitir 
que a gente consiga iden-
tificar e colher elementos 
informativos de forma mais 
robusta para que os inqué-
ritos policiais sejam carre-
gados com elementos que 
deixem esses criminosos 
mais tempo na cadeia. Isso 
significa que entregaremos 
ao Poder Judiciário um tra-
balho mais elaborado e di-
recionado à especificidade 
desse Núcleo, atendendo, 
assim, ao anseio da popula-
ção”, enfatizou Bruno Fraga.

O delegado Alessandro 
Albino, diretor do Departa-
mento de Polícia Metropo-
litana (DPM), ressaltou que 

Coletiva de imprensa acerca da instala-
ção do Núcleo de Repressão a Roubos 
no Transporte Coletivo e Rotas do Polo 
Industrial em Manaus 

o combate da Polícia Civil a 
esse tipo de roubo sempre 
existiu, mas era realizado 
de forma descentralizada 
por todas as delegacias 
distritais. Agora, toda essa 
informação está sendo con-
centrada em uma única de-
legacia: a DERFD.

“O delegado Charles, junto 
com sua equipe, vai realizar 
uma investigação de forma 
mais detalhada e profunda 
para identificar as quadri-
lhas e solicitar as prisões dos 
envolvidos. Tenho certeza 
de que será realizado um 
excelente trabalho, que aju-
dará na diminuição desses 
números drasticamente. Da-

qui a alguns meses, daremos 
essa resposta à sociedade”, 
afirmou Albino.

A Secretaria de Estado 
de Segurança Pública do 
Amazonas (SSP-AM) anun-
ciou, nesta terça-feira (23), a 
instalação do Núcleo de Re-
pressão a Roubos no Trans-
porte Coletivo e Rotas do 
Polo Industrial de Manaus. 
O anúncio foi feito pelo se-
cretário da SSP-AM, coronel 
Vinícius Almeida, durante 
apresentação do índice de 
redução dos crimes de rou-
bos ao transporte público 
na capital, que durante o 
primeiro trimestre deste ano 
caíram 21%.

Segundo o delegado 
Charles Araújo, o novo de-
safio será encarado com 
grande entusiasmo, pois 
todo o aparato do Sistema 
de Segurança foi colocado à 
disposição do novo Núcleo 
para proporcionar respos-
tas mais céleres e robustas 
aos inquéritos.

“Nosso objetivo é retirar 
de circulação as quadrilhas 
que cometem esse tipo de 
crime em nossa cidade. O 
Núcleo é fruto da preocupa-
ção do Sistema de Seguran-
ça em oferecer à nossa po-
pulação a melhor segurança 
possível. É uma batalha, um 
desafio que enfrentaremos 
com determinação, e com 
certeza faremos um bom 
trabalho para retirar esses 
indivíduos de circulação e 
permitir que nossa popu-
lação possa trabalhar e se 
deslocar com tranquilida-
de”, destacou o delegado.

Reduções
As ações integradas reali-

zadas pelas Forças de Segu-
rança resultaram na redução 
de 21% dos crimes de roubo 
em Manaus, durante o pri-
meiro trimestre deste ano. 
Conforme o subcomandan-
te-geral da Polícia Militar do 
Amazonas (PMAM), coronel 
Thiago Balbi, as ações de po-
liciamento ostensivo e pre-
ventivo foram fortalecidas, 
em todos os períodos do 
dia contando com o auxílio 
do policiamento da área e 
o especializado, tendo como 
foco a operação Catraca e 
Rota Segura.

“A Polícia Militar vai con-
tinuar com as operações 
preventivas, vai continuar 
atuando repressivamente, 
quando necessário e ago-
ra com o trabalho que será 
implementado pela Polícia 
Civil, no Núcleo de Repres-
são a esse tipo de crime, 
a gente tem certeza que 
a gente vai ter um resul-
tado bem mais duradou-
ro e favorável”, afirmou o 
subcomandante-geral.

DIVULGAÇÃO
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PM-AM prende dois homens, 
apreende arma e drogas

DIVULGAÇÃO

A Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM), por meio da 8ª Com-
panhia Independente de Polícia 
Militar (CIPM), em ocorrências di-
ferentes, prendeu dois homens, 
um de 31 anos, pelo crime de 
porte ilegal de arma de fogo, e 
o outro, 20, pelo crime de tráfico 
de drogas, na madrugada de 
quarta-feira (24), no município 
de Iranduba (a 27 quilômetros 
de Manaus).

Por volta da 1h30, os policiais 
militares receberam denúncia, 
via linha direta, de que na 
rua Codajás, no bairro Novo 
Amanhecer, daquele municí-
pio, havia um homem armado 
vendendo drogas.

Os policiais militares foram 
ao local apontado para fazer a 
identificação do suspeito, que ao 
perceber a presença da viatura 
policial fugiu, mas foi alcançado. 
Na abordagem e revista pessoal 
havia um revólver calibre 38 com 
numeração suprimida e quatro 
munições de calibre 38 intactas. 
Ele foi conduzido à 31ª Delegacia 
Interativa de Polícia (DIP).

Em outra ação no municí-
pio, ainda na madrugada, os 

 IRANDUBA

policiais militares da 8ª CIPM 
prenderam um homem, 20, 
pelo crime de tráfico de dro-
gas após denúncia anônima, via 
linha direta, informando que 
na rua Anamã, no Residencial 
Amazonas I, teria um homem 
comercializando entorpecente.

No local, os PMs identifi-
caram o suspeito, mediante 
as características repassadas 
na denúncia, que tentou fugir 

para o interior de uma casa ao 
perceber a presença da equipe 
policial, mas foi contido.

Com o homem foi encon-
trado uma pedra de oxi, duas 
porções de cocaína, uma porção 
de oxi, duas porções médias de 
maconha, R$ 22 em espécie, 
uma balança de precisão e dois 
aparelhos celulares. O suspeito e 
o material foram encaminhados 
para a 31ª DIP.

Ocorrências foram registradas após denúncias anônimas

PM-AM envia reforço para festa 
de aniversário de Itacoatiara

DIVULGAÇÃO

Cerca de 50 policiais 
militares embarcaram, na 
manhã da quarta-feira 
(24), rumo ao município 
de Itacoatiara (a 176 qui-
lômetros de Manaus). A 
tropa realizará o reforço 
da segurança durante as 
festividades em comemo-
ração aos 150 anos do 
município, que ocorrerão 
de 25 a 28 de abril. Fazem 
parte do efetivo, policiais 
militares que compõe as 
Companhias Interativas 
Comunitárias (Cicoms).

Segundo o coman-
dante responsável pela 
operação de segurança 
em Itacoatiara, major 
PM Miquéias Oliveira, o 
deslocamento das equi-
pes policiais foi realizado 
em dois micro-ônibus e o 
embarque foi na sede do 
Comando-Geral da Polí-
cia Militar do Amazonas 
(PMAM), localizado na rua 
Benjamin Constant, bair-
ro Petrópolis, zona sul.

“A Polícia Militar do 
município já está no 

aguardo deste reforço 
para ocasião do even-
to. Serão quatro dias de 
festa, que contarão com 
diversas atrações musi-
cais que irão movimentar 
o município. A presença 
policial virá para que a 
população se divirta com 
tranquilidade e volte para 
casa em segurança”, des-

tacou o major.
A Polícia Militar do 

Amazonas orienta a po-
pulação que informe ime-
diatamente ao tomar co-
nhecimento de qualquer 
ação criminosa, por meio 
do disque denúncia 181 
ou pelo 190. A identida-
de do denunciante será 
mantida em sigilo.

Fazem parte do efetivo, policias militares que compõem Cicoms

SEGURANÇA

Polo Industrial em Manaus



Política

Ex-presidente vem 
para agenda eleito-
ral e do PL Mulher 
na capital

Representantes do Par-
tido Liberal estiveram 
em Manaus para defi-
nir a agenda do casal 

Jair e Michelle Bolsonaro. O 
encontro ocorreu na terça-
-feira (23) e a programação 
prevê dois dias de eventos 
com apoiadores.

Bolsonaro sábado e do-
mingo

Nos dias 3 e 4 eles serão 
recepcionados na cidade 
para uma intensa agenda 
política de pré-campanha. 
No dia 3, às 19h, na arena 
Amadeu Teixeira, Bolsonaro 
e Alberto Neto dividirão as 
atenções do público para 
lançar a pré-candidatura do 
deputado federal.

Alberto Neto foi escolhido 
pelo próprio Jair Bolsona-
ro para ser o candidato do 
partido em Manaus. Ainda 
há a expectativa de que seja 
anunciado o vice, que, de 
acordo com Alfredo Nasci-
mento, presidente estadual 
do PL, também será um nome 
apontado por Bolsonaro.

Michelle
Dia 4, às 10h, no Vasco Vas-

ques, será a vez de Michelle 
comandar o evento do PL 
Mulher. A ex-primeira-dama 
tem viajado o país e lidera-
do o movimento feminino 
do partido. Com Bolsonaro 
inelegível, ela é cotada como 
opção para ser candidata a 
presidente em 2026.

A agenda foi confirmada 
por Alberto Neto e pela de-
putada Débora Menezes, em 
reunião com o presidente do 

Bolsonaro e Michelle seguem rodando o Brasil e estarão em Manaus nos dias 3 e 4

Partido Liberal anuncia agenda de 
Michelle e Bolsonaro em Manaus 

partido em Manaus, Alfredo 
Nascimento, que deixaram 
de lado as diferenças e pos-
taram foto juntos.

Nas últimas semanas o PL 
descartou a chapa puro san-
gue com Alberto Neto e Co-
ronel Menezes, que inclusive 
deixou o partido e foi para o 
PP, marchando com Roberto 
Cidade, a quem vai apoiar 
para prefeito de Manaus.

Amazonas
No último domingo, o ex-

-presidente citou durante 
evento em Copacabana que 

deixou tudo pronto para que 
a BR-319 fosse asfaltada, 
mas que a ministra Mari-
na Silva está impedindo as 
obras no Amazonas.

Desde que saiu do poder 
Bolsonaro ainda não retor-
nou ao Amazonas. O ex-
-presidente venceu Lula nas 
urnas da capital, considerada 
uma das mais bolsonaristas 
de todo o Brasil.

Bolsonaro x Moraes 
O ministro Alexandre de 

Moraes, do Supremo Tribu-
nal Federal, acolheu um pe-

dido da Procuradoria-Geral 
da República (PGR) e deter-
minou à Polícia Federal que 
aprofunde as investigações 
contra o ex-presidente Jair 
Bolsonaro e outras 16 pesso-
as sobre fraudes em cartões 
de vacina.

O Ministério Público pediu 
mais apuração sobre o es-
quema, inclusive sobre uma 
possível relação das fraudes 
com uma tentativa de golpe 
de Estado.

Na decisão que devolve o 
caso à Polícia Federal, Moraes 
determinou que a corpora-

ção esclareça sobre possível 
uso efetivo das carteiras fal-
sas de vacinação nos Estados 
Unidos. O relatório da perícia 
feita no celular do deputado 
Gutemberg Reis (MDB-RJ), 
um dos indiciados por su-
postamente ter articulado a 
inserção de dados falsos nos 
cartões e nos sistemas do Mi-
nistério da Saúde a análise do 
conteúdo dos dispositivos 
eletrônicos (computadores, 
celulares e pendrives, por 
exemplo) apreendidos com 
outros investigados, além de 
Mauro Cid.
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Elvys de Paula discursa como 
procurador de Justiça do MPAM 

Em Sessão Extraordinária 
realizada no auditório Carlos 
Alberto Bandeira de Araújo, o 
então promotor de Justiça Elvys 
de Paula Freitas foi empossa-
do no cargo de procurador de 
Justiça do Ministério Público do 
Estado do Amazonas (MPAM), 
pelo critério de antiguidade.

A sessão foi presidida pelo 
procurador-geral do MPAM, 
Alberto Rodrigues do Nasci-
mento Júnior, na condição de 
presidente do Egrégio Colégio 
de Procuradores de Justiça do 
MPAM. Coube aos procurado-
res de Justiça Jussara Maria 
Pordeus e Aguinelo Balbi Jú-
nior conduzirem o procurador 
Elvys de Paula Freitas até o 
centro do palco, onde rece-
beu a medalha do mérito do 
Colégio de Procuradores, en-
tregue pela esposa, Maximina 
Taboza de Paula Freitas, e o 
diploma entregue pelos quatro 
filhos: Rafael, Érika, Evellyn e 
Yasmin. A secretária-geral do 
MPAM, Renilce Helen Queiroz 
de Souza, leu os termos do Ato 
de Posse e o procurador-geral 
de Justiça assinou o Termo de 
Promoção e o declarou como o  
novo procurador.

Vereadores viajam e CPI da Semcom é adiada  
A Câmara Municipal de Ma-

naus (CMM) adiou para se-
mana que vem a instauração 
e definição dos membros da 
CPI da Semcom. Vereadores 
precisam decidir quem vai 
presidir a chamada CPI do 
Caixa 2, quem será o relator 
e quem serão os membros.

O presidente da CMM, 
vereador Caio André (UB), 
explicou ao final da sessão 
plenária de terça-feira (23), 
a motivação. “No dia de 
ontem (segunda-feira, 22) 
ficamos de reunir o colegia-
do de líderes para formar-
mos os membros da CPI, 
mas, em função do horário, 
não tivemos oportunidade 
de fazê-lo. Bem como no 
dia de hoje, até por termos 
alguns vereadores viajando, 
representando esta Casa na 
marcha dos vereadores em 
Brasília, nós também não 
teremos essa possibilidade, 
aja vista que todos os lí-
deres partidários precisam 
estar presentes para a escola 
dos membros. Então, a nos-
sa composição está adiada 
para a próxima semana”, 
avisou Caio André.

A definição ficará para a pró-

xima segunda-feira, quando 
as sessões retornam na Casa. 
“Isso será feito de acordo com 
a proporcionalidade partidá-
ria, como é preconizado no 
nosso Regimento. Tivemos 
diversas trocas de partido 
pelos vereadores e essa nova 
composição partidária já será 
respeitada. A CPI gera um re-
latório final que é a conclusão 
dos trabalhos da comissão 
e isso gera um Projeto de 
Resolução, caso sejam com-
provadas as irregularidades, 
esses culpados serão res-
ponsabilizados civil e talvez 

JUDICIÁRIO

Em sua fala, o procurador-
-geral de Justiça, Alberto Ro-
drigues do Nascimento Júnior, 
destacou que a posse do novo 
colega “era a 11ª promoção de 
procurador de Justiça” em sua 
gestão e que a posse de Elvys 
de Paula, ao lado dos novos co-
legas, representava um avanço 
significativo para a atuação do 
Ministério Público. “A entrada 
de mais um colega é especial-
mente relevante para fortalecer 
nossa presença no 2º grau, cola-
borando de perto com o Tribu-
nal de Justiça”, disse, ao ressaltar 
que o procurador empossado 
tem uma longa história no MP. 

 Novo procurador fez discurso emo-
cionado e falou do reconhecimento 

penalmente, a depender do 
que for concluído”, destacou 
Ruy Mendonça, procurador 
adjunto da CMM.

Além de Caio, assinaram o 
requerimento os vereadores 
William Alemão (Cidadania), 
Rodrigo Guedes (Podemos), 
Capitão Carpê (sem partido), 
Elissandro Bessa (Solidarie-
dade), Jaildo Oliveira (PV), 
Raiff Matos (PL), Lissandro 
Breval (Avante), Diego Afon-
so (União Brasil), Thaysa Li-
ppy (PP), Professora Jacque-
line (UB), Marcelo Serafim 
(PSB), Everton Assis (UB) e 

SEMANA QUE VEM

Definição de presidente e relator ficam para segunda-feira na CMM
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Roberto 
Cidade realiza 
reunião com 
apoiadores 

ARTICULAÇÃO

O pré-candidato a pre-
feito de Manaus, Rober-
to Cidade (União Brasil), 
fortaleceu laços políticos 
ao realizar uma reunião 
estratégica, na terça-feira 
(24), com os apoiadores 
do vereador Ivo Neto e do 
deputado Rozenha.

A reunião foi marcada 
pela troca de ideias e pela 
manifestação de apoio mú-
tuo, sinalizando um cami-
nho promissor para a cons-
trução de uma plataforma 
política sólida e voltada 
para o interesse coletivo.

Reunião com União Brasil
O presidente do União 

Brasil (UB) Amazonas, Wil-
son Lima, realizou na se-
gunda-feira (22) reunião de 
alinhamento entre pré-can-
didatos a vereadores da 
sigla e também dos partidos 
Progressistas, Podemos e 
PMB, que compõem o arco 
de alianças no estado. O 
encontro contou com a par-
ticipação do pré-candidato 
a prefeito de Manaus, Ro-
berto Cidade, que preside 
o diretório municipal do 
UB na capital. Com aproxi-
madamente 160 pessoas, a 
reunião teve como objetivo 
definir as l estratégias para 
o pleito de 2024.

Segundo Wilson Lima, 
reeleito governador do 
Amazonas pelo União 
Brasil, a sigla tem forta-
lecido cada vez mais sua 
estrutura partidária e seus 
quadros, para oferecer à 
população do Amazo-
nas as melhores opções 
aos cargos das câmaras 
municipais e prefeitos 
nas eleições de outubro 
deste ano. Ele desta-
cou o trabalho que tem 
sido realizado pelo par-
tido nos últimos meses. 

Glória Carratte (PSB).

Prefeitura rebate
Desde que o polêmico vídeo 

que mostra supostamente 
um motorista de portal rece-
bendo propina na Secom va-
zou, a Prefeitura tem negado 
a veracidade da imagem. O 
então secretário Israel Conte 
deixou o cargo e foi substi-
tuído por Jack Serafim, mas 
a polêmica não acabou.

Israel esteve na CMM no 
dia 20 de março. “[O moto-
rista], obviamente, recebeu 
dinheiro ou pode ter rece-
bido dinheiro para armar a 
confusão. De quem rece-
beu é a pergunta que não 
quer calar”, disse Israel. “O 
fato é que vivemos em uma 
época em que todo tipo de 
manipulação e distorção se 
tornou um instrumento de 
chantagem, de demolição 
de reputações, de baixaria 
explícita. Não por acaso, o 
uso das fakes News, das 
deepfake, nessas eleições, 
é um dos temas que mais 
tem preocupado o Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) e ou-
tros órgãos da nossa justiça”, 
completou Israel.

DIVULGAÇÃO



incidente sobre a folha de 
pagamento de determina-
dos municípios.

“A lacuna é gravíssima, 
sobretudo se considerado 
o fato de que a perda de 
arrecadação anual estima-
da pela Receita Federal do 
Brasil com a extensão da 
política de desoneração da 
folha de pagamento é da 

ordem de 10 bilhões de 
reais anuais”, diz trecho 
da ação.

Após a aprovação dos 
benefícios pelo Congresso 
no fim do ano passado, 
Lula vetou a medida, mas 
o veto acabou derrubado 
pelo Legislativo.

Depois, o governo edi-
tou uma MP prevendo a 

redução dessas renúncias 
fiscais, mas, diante de re-
sistências políticas, a ini-
ciativa foi transformada em 
projeto de lei, que não tem 
aplicação imediata e ainda 
depende de análise dos de-
putados e senadores.

Segundo o ministro da Fa-
zenda, Fernando Haddad, 
a importância da declara-

Economia

Em disputa, Legislativo 
defende prorrogação 
dos benefícios tribu-
tários e Fazenda tenta 
reduzir os incentivos

O governo Luiz Iná-
cio Lula da Silva 
(PT) ingressou com 
ação no Supremo 

Tribunal Federal (STF) na 
quarta-feira (24) com pe-
dido para ser considerada 
inconstitucional a desone-
ração da folha salarial de 
setores da economia e de 
municípios “sem a adequa-
da demonstração do impac-
to financeiro da medida”, 
informou a Advocacia-Geral 
da União (AGU).

Com elevado impacto fis-
cal, o tema provocou uma 
disputa entre governo e 
Congresso nos últimos 
meses, com o Legislativo 
trabalhando pela prorro-
gação de benefícios tribu-
tários, enquanto a Fazenda 
tenta, sem sucesso, reduzir 
os incentivos.

“Ação proposta nesta 
quarta-feira destaca que 
renúncias fiscais previstas 
na Lei n.º 14.784/23 (que 
prorrogou a desoneração) 
foram feitas sem a ade-
quada demonstração do 
impacto financeiro”, disse 
a AGU em nota.

O documento enviado ao 
STF é assinado pelo pró-
prio presidente Lula e pelo 
advogado-geral da União, 
Jorge Messias.

Os dispositivos questio-
nados prorrogaram até o 
final de 2027 benefícios que 
diminuem a contribuição 
previdenciária que incide 
sobre 17 setores da eco-
nomia, além de reduzirem 
a alíquota da contribuição 

Plenário do Supremo Tribunal Federal, em Brasília

Governo vai ao STF contra desoneração da 
folha de setores da economia e de municípios

ção de constitucionalida-
de é cassar as liminares 
que foram concedidas e 
aumentar as vitórias em 
primeira instância.

“Essa ação diz respeito ao 
conflito do que foi aprova-
do da reforma da previdên-
cia que vedava a corrosão 
da cota patronal, sobretudo 
dos empregadores”, disse à 
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jornalistas na porta do Mi-
nistério da Fazenda, nesta 
quarta-feira.

Na ação, segundo o go-
verno, também foi pedida 
declaração de constitucio-
nalidade da medida provi-
sória que estipulou limites 
para a compensação tribu-
tária de créditos decorren-
tes de decisões judiciais.
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Boeing tem 1ª queda de receita em 7 
trimestres em meio à crise

A Boeing divulgou na quarta-
-feira (24) queda de 8% na re-
ceita trimestral, para US$ 16,57 
bilhões, o primeiro recuo em 
sete trimestres, pressionada pela 
desaceleração na produção de 
seus jatos mais vendidos após 
falha de um deles em pleno ar 
em janeiro.

A Boeing entregou 67 unida-
des do jato 737 no trimestre até 
março, uma queda de 41% em 
relação ao ano passado. Os fabri-
cantes de aviões recebem a maior 
parte do dinheiro na entrega das 
aeronaves aos clientes. O preju-
ízo ajustado por ação diminuiu 
de US$ 1,27 para US$ 1,13.

A fabricante de aviões dos Es-
tados Unidos disse que a queima 
de caixa no primeiro trimestre, 
uma métrica observada de perto 
pelos investidores, foi de US$ 3,9 
bilhões, em comparação com 
consumo de US$ 786 milhões 
um ano atrás.

A Boeing previu que o uso do 
fluxo de caixa livre ficaria entre 
US$ 4 bilhões e US$ 4,5 bilhões, 
mais alto do que o planejado 
em janeiro, já que enfrenta a 
crise generalizada que levou a 
empresa a mudar sua gestão.

Após lucro de 1 bilhão de euros, Spotify 
visa retomar número de usuários

parte pelo resultado da área 
de podcasts.

O Spotify investiu mais de 
1 bilhão de euros para de-
senvolver a área de podcasts, 
inclusive gastando centenas 
de milhões em programas 
populares como o “The Joe 
Rogan Experience”.

“Ele (o negócio de pod-
casts) foi um obstáculo no 
ano passado. Agora é outro 
centro de lucro para nós”, 
disse Ek.

A receita trimestral da em-
presa aumentou 20%, para 
3,64 bilhões de euros, supe-
rando as estimativas de 3,61 
bilhões de euros.

O Spotify tem elevado os 
preços para aumentar a re-
ceita e testado diferentes 
planos de assinatura. “Tam-
bém vamos adicionar um 
plano somente de música 
para os consumidores que 
se preocupam apenas com 
a parte musical”, disse Ek.

REDUÇÃO DE ENTREGAS

Desde o desprendimento de 
um pedaço da fuselagem de 
um jato da Boeing operado pela 
Alaska Airlines em 5 de janei-
ro, a agência de aviação dos 
EUA (FAA) impôs um limite à 
produção dos aviões 737 MAX, 
que são os mais vendidos da 
Boeing. A FAA também ordenou 
à Boeing a elaboração de um 
plano abrangente para tratar de 
“questões sistêmicas de controle 
de qualidade”.

O presidente-executivo da 
Boeing, Dave Calhoun, que 

Empresa entregou 67 unidades do jato 737 no trimestre até março, uma 
queda de 41% em relação ao ano passado

STREAMING DE MÚSICA

Companhia passou por corte de gastos em 2023 com demissões e redução 
de orçamento para divulgação

Divulgação

deixará o cargo no final do 
ano, disse em uma carta aos 
funcionários nesta quarta-feira 
que a Boeing está “em um mo-
mento difícil” no curto prazo. 
No entanto, ele reiterou que 
a empresa está desacelerando 
para melhorar a qualidade e a 
segurança de seus produtos.

“Entregas menores podem 
ser difíceis para nossos clientes 
e para nossas finanças. Mas a 
segurança e a qualidade de-
vem estar e estarão acima de 
tudo”, acrescentou.

Divulgação

O Spotify teve lucro bruto 
trimestral superior a 1 bilhão 
de euros pela primeira vez 
após ter controlado gastos 
com marketing, embora isso 
tenha feito com que o gigan-
te do streaming de música 
não atingisse previsão de 
usuários ativos mensais.

A empresa sueca vem au-
mentando sua base de usu-
ários há anos, oferecendo 
promoções e investindo em 
podcasts e audiolivros.

Mas, desde o ano passa-
do, a companhia começou 
a cortar custos, inclusive por 
meio de demissões em mas-
sa e de seu orçamento de 
marketing, para aumentar as 
margens e os lucros.

“Vamos aumentar alguns 
gastos com marketing ao 
longo do ano”, disse o pre-
sidente-executivo, Daniel Ek, 
em entrevista. “Porque que-
remos continuar crescendo 
e vimos que, em alguns 
territórios, talvez tenhamos 
recuado um pouco demais.”

A margem bruta subiu para 
27,6% no trimestre, de 25,2% 
no ano anterior, ajudada em 



“Essa medida protege, 
salva vidas, promove 
efetivamente a saúde 
pública e é um passo 
crucial para um am-
biente mais saudável 
e seguro para todas 
as pessoas”

A Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária 
(Anvisa) publicou na 
quarta-feira (24) reso-

lução que proíbe a fabricação, a 
importação, a comercialização, a 
distribuição, o armazenamento, 
o transporte e a propaganda de 
dispositivos eletrônicos para fu-
mar, popularmente conhecidos 
como cigarro eletrônico.

O texto define os dispositivos 
eletrônicos para fumar como 
“produto fumígeno cuja geração 
de emissões é feita com auxílio de 
um sistema alimentado por ele-
tricidade, bateria ou outra fonte 
não combustível, que mimetiza o 
ato de fumar”. Estão incluídos na 
categoria e, portanto, proibidos:

– produtos descartáveis ou 
reutilizáveis;

– produtos que utilizem ma-
triz sólida, líquida ou outras, 
dependendo de sua construção 
e design;

– produtos compostos por 
unidade que aquece uma ou 
mais matrizes: líquida (com ou 
sem nicotina); sólida (usual-
mente composta por extrato 
ou folhas de tabaco – trituradas, 
migadas, moídas, cortadas ou 
inteiras, ou outras plantas); com-
posta por substâncias sintéticas 
que reproduzam componentes 
do tabaco, de extratos de outras 
plantas; por óleos essenciais; 
por complexos vitamínicos, ou 
outras substâncias;

Medida entrou em vigor na quarta-feira

Anvisa publica resolução que 
proíbe cigarro eletrônico no Brasil

– produtos conhecidos como 
e-cigs, electronic nicotine deli-
very systems (ENDS), electronic 
non-nicotine delivery systems 
(ENNDS), e-pod, pen-drive, pod, 
vapes, produto de tabaco aque-
cido, heated tobacco product 
(HTP), heat not burn e vapori-
zadores, entre outros.

A publicação proíbe ainda o 
ingresso no país de produto tra-
zido por viajantes por qualquer 
forma de importação, incluin-
do a modalidade de bagagem 
acompanhada ou bagagem de 
mão. “O não cumprimento desta 
resolução constitui infração sani-
tária”, destacou a Anvisa no texto.

Entenda
Na última sexta-feira (19), a 

diretoria colegiada da Anvisa 
decidiu por manter a proibição 

de cigarros eletrônicos no Brasil. 
Os cinco diretores da agência 
votaram para que a vedação, 
em vigor desde 2009, continue 
no país. Com a decisão, qual-
quer modalidade de importação 
desses produtos fica proibida, 
inclusive para uso próprio.

Em seu voto, o diretor-pre-
sidente da Anvisa e relator da 
matéria, Antonio Barra Torres, leu 
por cerca de duas horas parece-
res de 32 associações científicas 
brasileiras, além de posiciona-
mentos dos ministérios da Saú-
de, da Justiça e Segurança Pública 
e da Fazenda. Ele citou ainda 
consulta pública realizada entre 
dezembro de 2023 e fevereiro 
deste ano sobre o tema.

Em seu relatório, Barra Torres 
se baseou em documentos da 
OMS e da União Europeia e em 

decisões do governo da Bélgica 
de proibir a comercialização de 
todos os produtos de taba-
co aquecido com aditivos que 
alteram o cheiro e sabor do 
produto. Ele lembrou que, esta 
semana, o Reino Unido aprovou 
um projeto de lei que veda aos 
nascidos após 1º de janeiro de 
2009, portanto, menores de 15 
anos, comprarem cigarros.

A representante da Organi-
zação Pan-Americana da Saúde 
(Opas) no Brasil, Socorro Gross, 
apontou que o país é reconhe-
cido internacionalmente por sua 
política interna de controle do 
tabaco desde o século passado. 
“Essa medida protege, salva vi-
das, promove efetivamente a 
saúde pública e é um passo 
crucial para um ambiente mais 
saudável e seguro para todas 

as pessoas”.
Também foram apresenta-

dos argumentos pedindo a re-
gulamentação do consumo e 
da venda dos produtos pela An-
visa, apontando a redução de 
danos aos fumantes de cigarro 
comum e o combate à venda 
ilegal de produtos irregulares, 
sem controle toxicológico e de 
origem desconhecida.

O diretor da British Ameri-
can Tobacco no Brasil, Lauro 
Anhezini Júnior, afirmou que 
consumidores estão sendo tra-
tados como cidadãos de se-
gunda classe. O representante 
da indústria de cigarros pediu 
que as decisões sejam tomadas 
com base na ciência. “Não é a 
ciência apenas da indústria, é a 
ciência independente desse país 
que também comprova que se 

São Paulo se compromete com STF 
a usar mais câmeras corporais

Governo de São Paulo se 
comprometeu com o Supre-
mo Tribunal Federal (STF) 
a utilizar câmeras corporais 
em operações policiais no 
estado e apresentou cro-
nograma que estabelece a 
implementação do sistema 
até setembro próximo. O 
estado prevê novas lici-
tações, uma delas para a 
aquisição de mais de três  
mil equipamentos.

O compromisso foi assu-
mido com o presidente do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), ministro Luís Roberto 
Barroso, no âmbito de ação 
apresentada pela Defensoria 
Pública de São Paulo. 

Em 2023, o Tribunal de 
Justiça de São Paulo (TJSP) 
havia rejeitado o pedido da 
Defensoria sobre a utiliza-
ção dos equipamentos por 
policiais, já que o custo aos 
cofres estaduais seria de R$ 
330 milhões a R$ 1 bilhão 
ao ano, interferindo direta-
mente no orçamento e nas 
políticas públicas de segu-
rança. A Defensoria recorreu 
ao Supremo.

Pampa é o bioma brasileiro menos 
protegido por unidades de conservação

Além de ser o menor bioma 
brasileiro, o Pampa, presente 
apenas em parte do Rio Gran-
de do Sul, também é o bioma 
menos protegido pelas unida-
des de conservação presentes 
em todo o país. O dado foi 
apresentado no seminário téc-
nico-científico promovido pelo 
Ministério do Meio Ambiente e 
Mudança do Clima para deba-
ter a elaboração de um plano 
de prevenção e controle do 
desmatamento do bioma. 

O secretário-executivo do 
ministério, João Paulo Capo-
bianco, disse que atualmente a 
região tem apenas 49 unidades 
de conservação, que alcançam 
somente 3,03% de sua exten-
são de cerca de 17,6 milhões 
de hectares.

Durante o encontro, Capo-
bianco lembrou que o Brasil é 
signatário das metas de Aichi, 
estabelecidas na 10ª Confe-
rência das Partes das Nações 
Unidas (COP10), em 2010, no 
Japão, que previa a proteção 
de 17% da área continental e 
10% do território marinho por 
meio da criação de zonas de 
proteção integral.

 COMPROMISSO

Também por questões or-
çamentárias, Barroso negou 
ordenar a instalação de ime-
diato dos equipamentos, 
mas ressaltou a necessidade 
de sua implementação. Após 
essa decisão, a Defensoria 
apresentou pedido de re-
consideração ao ministro, 
alegando aumento da letali-
dade nas operações policiais 
em São Paulo.

Cronograma de instalação
“O ministro solicitou in-

formações ao governo es-
tadual, que enviou um cro-

Outros três mil equipamentos serão 
comprados

REGULAMENTAÇÃO

Brasil tem até 2030 para cumprir metas de conservação
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nograma de instalação, com 
publicação do edital de com-
pra em maio. Por isso, Barro-
so voltou a negar o pedido, 
em razão do compromisso 
assumido, mas ressaltou que 
o Núcleo de Processos Estru-
turais e Complexos do Tribu-
nal fará acompanhamento 
do cronograma”, divulgou 
o STF, em nota. Segundo o 
ministro, os equipamentos 
beneficiam a população, a 
corporação policial e o pró-
prio Poder Judiciário.

“O uso das câmeras cor-
porais é uma medida re-
levante para a consecução 
da política pública de se-
gurança. Os equipamentos 
protegem tanto cidadãos 
quanto os próprios policiais, 
já que coíbem abusos nas 
operações, protegem poli-
ciais de acusações infunda-
das e incentivam a adoção 
de comportamentos mais 
adequados por ambas as 
partes. Além disso, a medi-
da amplia a transparência, a 
legitimidade e a responsa-
bilidade (accountability) da  
atuação policial.

REPRODUÇÃO
DIVULGAÇÃO

O prazo para o cumprimento 
das metas era 2020, mas não 
foi cumprido em relação ao 
bioma Pampa. O compromis-
so internacional foi renova-
do pelo governo brasileiro 
durante a 15ª Conferência 
das Partes das Nações Uni-
das (COP15), em Montreal, 
no Canadá, quando o Marco 
Global para a Biodiversidade 
de Kunming-Montreal am-
pliou as metas para 30% de 
proteção integral tanto dos 
biomas terrestres quanto da 
zona marítima, até 2030.

Capobianco lembrou que 
faltando pouco para o cum-

primento do novo prazo, 
apenas 122 mil hectares do 
Pampa correspondem às 
áreas de proteção integral 
e 416 mil hectares estão em 
áreas de conservação, mas 
são de uso sustentável. 

“Temos que todos bus-
car vencer esses desafios. O 
governo federal possui seis 
unidades de conservação no 
bioma Pampa, se forem cria-
das, aumentaremos em 2,5% 
a proteção do bioma, com a 
inclusão de mais 486 mil hec-
tares, chegaríamos, portanto, 
a 5,5%, muito longe ainda dos 
30%”, alertou.

tratam de produtos de redução 
de riscos. Cigarros eletrônicos 
são menos arriscados à saúde do 
que continuar fumando cigarro 
comum”.

O diretor de Comunicação da 
multinacional Philip Morris Brasil, 
Fabio Sabba, defendeu que a 
atual proibição tem se mostra-
do ineficaz frente ao crescente 
mercado ilícito e de contrabando 
no país. “Ao decidir pela manu-
tenção da simples proibição no 
momento que o mercado está 
crescendo descontroladamente, 
a Anvisa deixa de cumprir o seu 
papel de assegurar que esses 4 
milhões de brasileiros ou mais 
consumam um produto enqua-
drado em critérios regulatórios 
definidos. É ignorar que o próprio 
mercado está pedindo regras de 
qualidade de consumo”.

Os dispositivos
Os dispositivos eletrônicos 

para fumar são também co-
nhecidos como cigarros ele-
trônicos, vape, pod, e-cigarette, 
e-ciggy, e-pipe, e-cigar e heat 
not burn (tabaco aquecido). 
Embora a comercialização no 
Brasil seja proibida, eles podem 
ser encontrados em diversos 
estabelecimentos comerciais e 
o consumo, sobretudo entre os 
jovens, tem aumentado.

Desde 2003, quando foram 
criados, os equipamentos passa-
ram por diversas mudanças: pro-
dutos descartáveis ou de uso úni-
co; produtos recarregáveis com 
refis líquidos (que contém, em 
sua maioria, propilenoglicol, gli-
cerina, nicotina e flavorizantes), 
em sistema aberto ou fechado; 
produtos de tabaco aquecido, 
que possuem dispositivo ele-
trônico onde se acopla um refil 
com tabaco; sistema pods, que 
contém sais de nicotina e outras 
substâncias diluídas em líquido 
e se assemelham a pen drives, 
entre outros.



Empresa dona do apli-
cativo tem até janeiro 
do ano que vem para 
vendê-lo

O presidente Joe Bi-
den assinou um 
projeto de lei na 
quarta-feira (24) 

que pode levar à proibição 
nacional do TikTok, aumen-
tando uma enorme ameaça 
às operações da empresa nos 
Estados Unidos.

Congresso aprovou o pro-
jeto de lei esta semana como 
parte de um amplo pacote 
de ajuda externa destinado a 
apoiar Israel e a Ucrânia. O tex-
to foi aprovado pela Câmara 
no sábado (20) e pelo Senado 
na terça (23).

A legislação representa o 
risco mais sério para o TikTok 
desde que as autoridades dos 
EUA começaram a levantar 
preocupações sobre o aplica-
tivo em 2020. Conforme o que 
hoje é a lei dos EUA, o TikTok 
é forçado a encontrar um novo 
proprietário dentro de meses 
ou será totalmente banido dos 
Estados Unidos.

O que diz a legislação sobre 
o TikTok?

O projeto de lei que Biden 
assinou dá à controladora 
chinesa do TikTok, ByteDan-
ce, 270 dias para vender o 
TikTok. Não fazer isso levaria 
a consequências significativas: 
o aplicativo seria proibido nas 
lojas de aplicativos dos EUA e 
nos “serviços de hospedagem 
na Internet” que o suportam.

Isso restringiria efetivamen-
te novos downloads do apli-
cativo e a interação com seu 
conteúdo. A decisão de Biden 
de assinar o projeto de lei na 
quarta-feira coloca o prazo 
para a venda em 19 de janeiro 
de 2025. De acordo com a 
legislação, no entanto, Biden 
poderia estender o prazo por 
mais 90 dias se determinar o 
progresso feito pela empresa 
em direção a uma venda, dan-
do ao TikTok potencialmente 

O projeto de lei que Biden assinou dá à controladora chinesa do TikTok, ByteDance, 270 dias para vender o TikTok

Biden sanciona lei que pode proibir TikTok

até um ano antes de enfrentar 
uma proibição.

O que disse o TikTok?
O Tik Tok está ameaçando 

com ação legal para se opor 
à lei. Em um vídeo postado 
no TikTok, o CEO da empresa, 
Shou Chew, disse aos usuá-
rios: “Fiquem tranquilos: não 
vamos a lugar nenhum”.

“Estamos confiantes e conti-
nuaremos lutando pelos seus 
direitos nos tribunais”, acres-
centou. “Os fatos e a Consti-
tuição estão do nosso lado e 
esperamos prevalecer.”

Em um comunicado, um 
porta-voz do TikTok cha-
mou a lei de “inconstitucio-
nal” e disse que “devastaria” 
os 170 milhões de usuários 
da plataforma nos EUA e 7 

milhões de empresas que 
operam no aplicativo.

Como é que isso foi parar 
em um projeto de lei sobre 
ajuda externa?

Um projeto de lei seme-
lhante do TikTok foi aprovado 
pela Câmara em março, mas 
ficou paralisado no Senado. 
Em uma medida processual, 
os republicanos da Câmara 
anexaram este mês um pro-
jeto de lei revisado do TikTok 
ao pacote de ajuda externa na 
esperança de forçar o Senado 
a votar a legislação. Agrupar 
o projeto de lei com a ajuda 
externa – uma das principais 
prioridades dos EUA – ace-
lerou o projeto de lei e au-
mentou a probabilidade de 
sua aprovação.

O que isso significa na 
prática?

Se o TikTok não conseguir 
se separar da ByteDance den-
tro do prazo, os usuários nos 
EUA poderão, hipoteticamen-
te, ser cortados em meados 
de janeiro. Mas isso ainda é 
um grande “se”. Por enquan-
to, os fãs do TikTok podem 
continuar usando o aplicativo 
como antes, embora possam 
começar a ver mais criadores 
– ou a própria empresa – se 
manifestando no aplicativo 
para se opor à legislação.

Quais são as opções do 
TikTok?

O TikTok prometeu levar o 
governo dos EUA a tribunal 
se Biden assinasse o projeto. 
Num memorando no sábado 

(20), um alto executivo do 
TikTok escreveu aos funcioná-
rios que este seria o “começo, 
não o fim” de um longo pro-
cesso para desafiar o que a 
empresa chama de legislação 
inconstitucional que censura 
os direitos de expressão dos 
americanos e que prejudicaria 
as pequenas empresas que 
dependem do aplicativo. Em 
março, Chew prometeu con-
tinuar a lutar, “incluindo (atra-
vés) do exercício dos nossos 
direitos legais”.

O TikTok tem um caso 
sólido?

Especialistas na Primeira 
Emenda dizem que um pro-
jeto de lei que tem o efeito 
final de censurar os usuários 
do TikTok pode ser rejeitado 

Vice-ministro da Defesa da Rússia 
é preso por suspeita de corrupção 

Os serviços de segurança rus-
sos detiveram o vice-ministro da 
Defesa, Timur Ivanov, na terça-
-feira (23) sob suspeita de aceitar 
grandes valores em propina, o 
caso de corrupção de maior 
repercussão desde que o pre-
sidente Vladimir Putin enviou 
tropas à Ucrânia em fevereiro 
de 2022.

Os investigadores citaram 
subornos “em grande escala” 
como foco da detenção do polí-
tico, que pode pegar 15 anos de 
prisão se for condenado.

Ivanov, que atua como vice-
-ministro desde 2016, era res-
ponsável pela gestão imobiliá-
ria, de habitação, de construção 
e de hipotecas no Ministério da 
Defesa. O Ministério da Defesa 
não fez comentários.

O jornal russo Kommersant 
disse que Ivanov, de 48 anos, 
foi preso pelo Serviço Federal 
de Segurança (FSB), o sucessor 
da KGB da era soviética, que 
Putin disse no mês passado 
para erradicar a corrupção nas 
veredas de defesa do Estado.

A súbita prisão de um aliado 

Senado aprova pacote de R$ 487 bi 
para Ucrânia, Israel e Taiwan

Um amplo pacote de ajuda 
externa foi aprovado pelo Sena-
do dos EUA na noite de terça-
-feira (23), após meses de atraso, 
abrindo caminho para novos 
financiamentos à Ucrânia, que 
sofre com avanços do Exército 
russo e escassez de suprimentos 
militares em Kiev.

A medida teve 79 votos a 
favor e 18 contrários e reúne 
quatro projetos de lei aprova-
dos pela Câmara dos Depu-
tados no sábado (20), depois 
que os líderes republicanos da 
Câmara permitiram a votação 
dos US$ 95 bilhões (R$ 487 
bilhões) em ajuda principal-
mente militar para Ucrânia, 
Israel e Taiwan e parceiros dos 
EUA no Indo-Pacífico.

Os quatro projetos de lei fo-
ram combinados em um pacote 
no Senado, que agora vai para 
sanção de Joe Biden. O presi-
dente já afirmou que irá assinar 
a aprovação do pacote.

O maior projeto fornece US$ 
61 bilhões (R$ 313 bilhões) em 
financiamento para a Ucrânia; 
um segundo fornece US$ 26 

bilhões (R$ 133 bilhões) para 
Israel e ajuda humanitária para 
civis em zonas de conflito em 
todo o mundo; e um terceiro 
destina US$ 8,12 bilhões (R$ 41,6 
bilhões) para “combater a China 
comunista” no Indo-Pacífico.

Um quarto projeto, que a Câ-
mara acrescentou ao pacote 
na semana passada, inclui uma 
possível proibição do Tik Tok, 
aplicativo controlado por uma 
empresa chinesa, medidas para 

RÚSSIA

ministro da Defesa, Sergei Shoi-
gu, a quem Putin encarregou de 
encaminhar a guerra na Ucrâ-
nia, desencadeou especulações 
sobre uma batalha dentro da 
cúpula e sobre uma repressão 
pública à corrupção que ator-
menta as forças armadas russas 
pós-soviéticas.

O Kremlin disse que Putin 
foi informado e acrescentou 
que Shoigu também foi. Ivanov 

Timur Viktorovich Ivanov, vice-ministro da Defesa da Rússia

a transferência de bens russos 
apreendidos para a Ucrânia e 
novas sanções ao Irã.

O governo dos EUA já está 
preparando um pacote de ajuda 
militar de US$ 1 bilhão (R$ 5,13 
bilhões) para a Ucrânia, o pri-
meiro proveniente do projeto 
de lei, disseram duas autorida-
des norte-americanas à Reuters.

“Este é um ponto de inflexão 
na história. A democracia oci-
dental talvez tenha enfrentado 
a sua maior ameaça desde o 
fim da Guerra Fria”, disse o líder 
da maioria democrata, Chuck 
Schumer, no Senado.

O pacote de ajuda poderá 
ser o último aprovado para a 
Ucrânia até depois das eleições 
de novembro, quando a Casa 
Branca, a Câmara dos Depu-
tados e um terço do Senado 
estarão em disputa.

Grande parte da oposição à 
assistência, tanto na Câmara 
como no Senado, veio de re-
publicanos com laços estreitos 
com o ex-presidente Donald 
Trump, um cético em relação 
à ajuda à Ucrânia.

EUA

Medida será encaminhada para 
sanção de Joe Biden
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esteve presente na terça-feira 
em uma reunião de altos fun-
cionários da defesa presidida 
por Shoigu.

O jornal Izvestia disse que 
outras pessoas também foram 
detidas, embora não haja con-
firmação oficial disso. O jornal 
disse que as propriedades de 
Ivanov estavam sendo revista-
das. A televisão estatal deu co-
bertura completa ao caso.

REPRODUÇÃO

REPRODUÇÃO

pelos tribunais.
“O precedente de longa data 

da Suprema Corte protege o 
direito dos americanos da 
Primeira Emenda de acessar 
informações, ideias e mídia do 
exterior”, disse Nadine Farid 
Johnson, diretora de políticas 
do Instituto Knight da Primeira 
Emenda da Universidade de 
Columbia. “Ao banir o TikTok, 
o projeto de lei infringiria esse 
direito, e sem recompensa real. 
A China e outros adversários 
estrangeiros ainda podem 
comprar dados sensíveis dos 
americanos a corretores de 
dados no mercado aberto.”

Uma contestação judicial 
pode levar ao bloqueio tem-
porário da medida enquanto 
o litígio se desenrola, prova-
velmente ao longo de vários 
anos. Mas se um tribunal se 
recusar a conceder uma limi-
nar, o TikTok poderá ter que 
lutar para cumprir a lei.

E se o TikTok for vendido 
para outra empresa?

O problema é que a contro-
ladora do TikTok está sujeita à 
lei chinesa e o governo chinês 
se opõe publicamente à venda.

Nos últimos anos, a China 
implementou controles de 
exportação que regem al-
goritmos, uma política que 
parece abranger o algoritmo 
incrivelmente bem-sucedido 
que alimenta o mecanismo 
de recomendação do TikTok.

Se o governo chinês não 
quiser permitir que a Byte-
Dance abandone o algoritmo 
do TikTok, pensa-se que isso 
poderá bloquear a venda ime-
diatamente. Alternativamen-
te, pode permitir a venda do 
aplicativo, mas sem o algo-
ritmo lucrativo que constitui 
a base de sua popularidade.

O TikTok terá sucesso sem 
o algoritmo?

Essa seria a difícil questão 
que a empresa enfrentaria no 
caso de uma venda forçada. 
Sem o ingrediente secreto que 
impulsionou o aplicativo para 
170 milhões de usuários nos 
EUA, a plataforma poderia es-
tar praticamente morta.
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Festival Literário do Centro 
acontece de sexta-feira a domingo

O Centro Cultural Casarão de 
Ideias (CCCI), fica na rua Barroso, 
no Centro

DIVULGAÇÃO

redacao@vanguardadonorte.com.br | Redação

JORDAN MUNIZ jordanmunizjornalista@gmail.com

O empresário Eduardo Brandão reuniu um time de amigos para prestigiar um 
novo marco da Coral Tintas, os amigos como o arquiteto Achilles Fernandes, 
marcou presença de perto no evento! 

Soraya Pesos e Felipe Pessoa curtem uma tempo-
rada fantástica pela europa toda, o casal está em 
uma plena felicidade com essa viagem!

RUMO À GRÉCIA! 

LUANJO E CORAL TINTAS! 

André e Márcia Rigato, os visionários por trás 
deste empreendimento, compartilham sua vi-
são e compromisso com a educação de alta 
qualidade na área orofacial em Manaus.

ORAL FACIAL DAS AMÉRICAS! 

O REGISTRO  
FANTÁSTICO DELE! 

Nilda Maria reuniu seus filhos Thiago, Janderney, Diego, Davi e Beatriz 
e todos foram comemorar em uma pizzaria, o aniversário da matriarca 
do lar. Muita saúde e bênçãos para ela! 

O ANIVERSÁRIO DELA! 

A programação inclui 
exposições, lança-
mentos de livros, ofici-
nas, feira criativa, me-
sas-redondas e shows 
de encerramento

A segunda edição 
do Festival Literá-
rio do Centro (Flic), 
que tem apoio do 

Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de 
Cultura e Economia Criati-
va, começa na sexta-feira 
(26/04), a partir das 19h, 
no Centro Cultural Casarão 
de Ideias (CCCI), rua Bar-
roso, no Centro. O festival, 
com programação gratuita 
e diversa até o domingo 
(28/04), visa popularizar o 
livro, tornando-o um instru-
mento de acesso às infor-
mações e ao conhecimento.

Na sexta-feira, a partir das 
19h, a galeria do Casarão de 
Ideias receberá a instalação 
‘Uma Poética da Leitura’. E 
no sábado (27/04), das 14h 
às 16h, o Casarão recebe a 
escritora Myriam Scotti com 
a oficina ‘Crônicas Literá-
rias’. A partir das 17h, Jarid 
Arraes, Amara Moira, Debo-

ra Barcelar e Sony Ferseck 
se reúnem para a roda de 
conversa ‘Reconfigurando 
As Narrativas’, mediada por 
Jaúna Gordiano. Ainda no 
sábado, a partir das 20h, 
na Livraria da Barroso, lo-

calizada na expansão do 
Casarão de Ideias, haverá 
lançamentos de obras.

Segundo o diretor do 
CCCI, João Fernandes, o 
Flic de 2023 contou mais 
de 8.500 visitantes, o que 

referendou esta segun-
da edição. “O festival foi 
muito bem recebido pela 
população de Manaus. Fi-
cou claro que existe uma 
demanda no que diz res-
peito à literatura, e a leitura 

precisa ser incentivada, as-
sim como possibilidade de 
espaço para novos autores 
e o intercâmbio com pro-
fissionais de outros esta-
dos”, comenta Fernandes, 
idealizador do evento.

Ocupação
No domingo (28/04), 

último dia do Flic, a rua 
Barroso será ocupada com 
uma série de atividades, a 
partir das 16h. No local, o 
público poderá encontrar 
uma estrutura que abrigará 
20 autores lançando suas 
obras a cada uma hora, feira 
criativa e um espaço gas-
tronômico. Às 16h30, Jarid 
Arraes e Sony Ferseck par-
ticipam da mesa-redonda 
‘A Escrita Sob a Ótica do 
Corpo Feminino’, mediada 
por Myriam Scotti.

E às 18h30, Amara Moira 
e Renan Quinalha partici-
pam da mesa-redonda ‘Li-
teratura Brasileira Por Um 
Olhar Trans/Viado’, com 
mediação de Aritana Tibi-
ra. Às 20h, será promovi-
da a mesa-redonda ‘Festas 
Populares e Seu Registro 
Para A Literatura Brasileira’, 
com Allan Rodrigues e Die-
go Omar, com mediação de 
Bia Calheiros.

E para finalizar a pro-
gramação do Flic 2024, às 
21h30, haverá o show ‘Tem 
Festa no Terreiro: É Boi-
-Bumbá’, com a banda Na-
ção Bumbás, além as levan-
tadoras de toadas Márcia 
Siqueira (Garantido) e Mara 
Lima (Caprichoso).

O renomado colunista social Fernando Coelho, 
comandou o ‘ Dinner Music ‘ no Restaurante 
Barollo no último dia (8), ao som de uma boa 
música, Fernando recebeu seus amigos para 
uma noite adorável.

AO COMANDO SOMENTE DELE! 
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Esportes

Empresa ligada à 
WTorre, administra-
dora do estádio, de-
cidiu por cancelar o 
contrato do torcedor 
no programa Passa-
porte Allianz Parque

A Real Arenas, em-
presa ligada à 
WTorre, adminis-
tradora do Allianz 

Parque, divulgou, em nota 
na quarta-feira (24), que 
cancelou o contrato do 
torcedor que cuspiu em 
Tite, técnico do Flamengo, 
no programa Passaporte 
Allianz Parque.

A decisão, ainda conforme 
o comunicado, foi tomada 
em conjunto com o Pal-
meiras e após identificação 
do torcedor, que aconteceu 
por meio das câmeras de 
segurança e do sistema de 
biometria facial utilizado 
em todos os acessos ao es-
tádio nessa terça-feira (23).

Na nota, a Real Arenas 
acrescenta “que não aceita 
atitudes como essa e rei-
tera o compromisso pelo 
respeito no futebol”.

Relembre o caso
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CBV divulga lista de inscritos da Seleção 
Brasileira Masculina para a Liga das Nações

Ferrari anuncia novo patrocínio que 
pode ultrapassar US$ 100 milhões

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

Técnico Bernardinho, 
da Seleção Brasileira 
Masculina de Vôlei

Ferrari SF24, carro 
da temporada 2024

A Confederação Bra-
sileira de Vôlei (CBV) 
divulgou, a lista dos jo-
gadores inscritos para a 
disputa da Liga das Na-
ções. Desde a última se-
gunda-feira (22), Bernar-
dinho trabalhava com 
um grupo de 12 atletas 
em Saquarema, no inte-
rior do Rio de Janeiro. 
O grupo será incremen-
tado com jogadores da 
Superliga Masculina e  
do exterior.

A lista conta com 
Wallace (Sada Cruzeiro) 
e Maurício Borges (Cam-
pinas/Vôlei Renata). A 
dupla, campeã olímpica 
na Rio-2016, estavam de 
fora. O oposto do Sada 
Cruzeiro, inclusive, não 
tem participação con-
firmada nas atividades 
com a Seleção.

O Brasil tem o retorno 
de Bernardinho ao cargo 
de técnico da Seleção 
Brasileira Masculina de 
Vôlei em dezembro de 
2023. A Liga das Nações 
(VNL) é a única competi-
ção oficial antes do iní-
cio dos Jogos Olímpicos 
de Paris.

A primeira semana 
da VNL será no Brasil e 
disputada no Maraca-
nãzinho, no Rio de Ja-
neiro. O Brasil jogará 
contra Alemanha, Ar-
gentina, Cuba, Irã, Itá-
lia, Japão e Sérvia virão 
ao Rio nos dias 21 a 26 
de maio. A equipe bra-
sileira vai em busca do  
segundo título.

A Hewlett Packard (HP), 
empresa do ramo de tec-
nologia, anunciou na quar-
ta-feira (24) um acordo de 
patrocínio máster com a 
Scuderia Ferrari, da Fór-
mula 1.

O acordo foi divulgado 
pela empresa como pluria-
nual, e se estenderá para 
a Academia de Pilotos da 
Ferrari e a equipe de es-
ports da marca.

“Esse acordo mostra o 
nosso desejo de inovar na 
pista e fora dela, assim 
como o nosso compromis-
so com um futuro susten-
tável, desde a neutralidade 
carbônica até a educação 
da geração mais jovem. Na 

VÔLEI  MASCULINO FÓRMULA 1

Jogadores inscritos
Levantadores
Bruninho (Modena-ITA)
Fernando Cachopa 

(Monza-ITA)
Matheus Brasília (Far-

ma Conde/São José)
Rhendrick (Joinville)
Thiaguinho (Sesi Bauru)

Opostos
Abouba (Tours-FRA)
Alan Souza (Olsztyn-

-POL)
Chizoba Neves (Nan-

tes-FRA)
Darlan Souza (Sesi Bau-

ru)
Felipe Roque (Farma 

Conde/São José)
Wallace (Sada Cruzeiro)
Ponteiros
Adriano Xavier (Campi-

nas/Vôlei Renata)
Arthur Bento (Itambé/

Minas)
Birigui (Chaumont/FRA)
Daniel Muniz (Suzano)

HP, encontramos os mes-
mos valores, que a tornam 
uma parceira ideal. Esta-
mos ansiosos para iniciar 
nossa colaboração” disse o 
CEO da Ferrari, Benedetto 
Vigna.

Os valores foram man-
tidos em sigilo, mas de 
acordo com a página 
SportBusiness, o valor do 
acordo pode ser o maior 
da categoria. As cifras es-
peculadas giram em torno 
de US$100 milhões anuais, 
cerca de R$ 516 milhões na 
cotação atual.

Junto do suporte a outros 
setores, a HP deverá for-
necer computadores, tec-
nologia para comunicação 

Torcedor do Palmeiras que cuspiu em Tite, 
do Flamengo, tem contrato cancelado

Ex-técnico da Seleção 
Brasileira e atualmente no 
Flamengo, Tite foi atingido 
por uma cusparada durante 
a partida contra o Palmeiras, 
no último domingo (21), 
pela terceira rodada da Sé-
rie A do Campeonato Brasi-
leiro, no Allianz Parque, em 

São Paulo.

O que Tite falou sobre 
a cusparada

Em entrevista coletiva 
após o empate entre Pal-
meira e Flamengo, Tite abriu 
espaço para se posicionar 
contra a atitude de um 

torcedor, que, segundo o 
técnico, disparou uma cus-
parada em sua direção. O 
fato, até então, era desco-
nhecido do Palmeiras e da 
imprensa.

“Deixa eu fazer uma ob-
servação. A minha atividade 
como técnico, eu sei que 

Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

ela é bastante exposta, e eu 
tenho que aguentar todas 
as ofensas que vão de fora 
possíveis. E não é da torcida 
do Palmeiras. Elas são de 
algumas pessoas que talvez 
não tenham a condição de 
saber que tem um monte de 
criançada que dá para edu-

Tite em Palmeiras 0 x 0 Flamengo

PETER LEONE/O FOTOGRÁFICO/ESTADÃO CONTEÚDO
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Honorato (Joinville)
Leal (Piacenza-ITA)
Ricardo Lucarelli (Pia-

cenza-ITA)
Lukas Bergman (Sesi 

Bauru)
Mauricio Borges (Cam-

pinas/Vôlei Renata)
Paulo Vinicios (Itam-

bém/Minas)

Centrais
Flavio (Perugia-ITA)
Isac Santos (Itambé/

Minas)
Judson (Suzano)
Lucão (Sada/Cruzeiro)
Matheus Pinta (Farma 

Conde/São José)
Otávio Pinto (Sada Cru-

zeiro)

Líberos
Alê Elias (Sada/Cruzei-

ro)
Maique (Itambé/Minas)
Thales (Chaumont-

-FRA)

e outros hardwares.
Além de estampar a mar-

ca no carro e nos macacões 
dos pilotos da escuderia 
já no GP de Miami, no 
próximo final de semana, 
a equipe também será re-
batizada com o nome de 
Scuderia Ferrari HP.

Calendário
A próxima etapa da Fór-

mula 1 será em Miami, nos 
Estados Unidos, no próxi-
mo final de semana. Os car-
ros vão à pista de rua da ci-
dade a partir de sexta-feira 
(3), com o início dos treinos 
livres, e disputam a corrida 
no domingo (5), às 17h  
(de Brasília).

car. As ofensas são do jogo, 
mas cusparada é muito feio, 
cara. Eu ter que limpar mi-
nha cabeça e minha roupa 
é feio, cara”, declarou.

“É só para essas pessoas, 
não é para a torcida do 
Palmeiras. Eu estive aqui no 
Palmeiras e tenho uma eta-
pa da qual me orgulho mui-
to. Nosso trabalho salvou o 
Palmeiras do rebaixamento 
naquela etapa. Tenho isso 
na minha memória gravado 
muito forte. Então, eu tenho 
respeito às etapas. Mas es-
sas pessoas não são dignas 
para serem representantes 
de uma série de garotos. 
Nós fomos muito bem rece-
bidos, uma série de garotos 
que olham a figura do César 
(Sampaio). Ele é ídolo aqui 
no Palmeiras, é monstro. 
Está do outro lado, mas 
age com respeito. Se não, a 
gente acha que em futebol 
vale tudo. Não é assim.”, 
acrescentou.

Pedido de desculpa
Na última segunda-feira 

(22), o diretor de futebol 
alviverde Anderson Barros 
telefonou para o diretor de 
futebol rubro-negro Bruno 
Spindel e pediu desculpas 
pelo ato hostil, denunciado 
pelo técnico Tite logo após 
a partida.
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(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

Saldanha Rodrigues Ltda., torna público que recebeu do 
IPAAM, a Outorga de Uso do Recurso Hídrico n.° 166/18-
01, que autoriza a captação de água subterrânea por poço 
tubular, localizada na Av. Torquato Tapajós, n° 2475, Flores, 
nas seguintes coordenadas geográficas: 03°03’01,88”S e 
60°01’21,80”W, Manaus-AM, para Captação de água sub-
terrânea por poço tubular, com validade de 05 Anos.

Santa Helena Nove Empreendimentos e Participações 
Ltda, torna público que recebeu do IPAAM a Outorga de 
Uso do Recurso Hídrico n.° 094/19-01, que autoriza a Cap-
tação de água subterrânea por poço tubular, localizada na 
Rodovia Manuel Urbano AM-070, km 08, nas coordenadas 
geográficas: 03°12’20,110”S e 60°08’36,600”W, Iranduba-
-AM, com validade de 05 Anos. 

DE ACORDO COM O DECRETO ESTADUAL N°. 28.678/2009

DE ACORDO COM O DECRETO ESTADUAL N°. 28.678/2009


